

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Miércoles 24 de Enero de 1894.

Año XXIII. Núm. 6.207.

De mal en peor: el Inri

«La Reforme Economique», órgano autorizado del presidente del Consejo de la vecina República, M. Perier, ha publicado un artículo acerca del «modus vivendi», del cual copia «El Noticiero Universal» los párrafos siguientes:

«El gobierno francés hizo comprender con claridad al de España que si, á cambio de nuestra tarifa minima, no se le concedía la cláusula de nacion más favorecida, entonces le aplicariamos desde 1.º de Enero, no solo la tarifa máxima, sino una tarifa diferencial mucho más elevada, una verdadera tarifa de guerra».

España se «sometió», como se hubiera sometido Suiza, «si hubiéramos tenido entonces en el poder los hombres enérgicos que, para nuestra suerte, vemos hoy en el poder».

Sin dejar intimidarse por las pretensiones de España, ni por el apoyo que sus exigencias encontraban en una parte de la prensa francesa, afiliada al librecambio, el gobierno ha conseguido el triunfo de la doble tarifa. Ha proclamado, como debía, que la tarifa minima constituya el limite de las concesiones que Francia podrá hacer á las potencias que desearan comerciar con ella. «Se negó á entrar en discusiones sobre los derechos de esta tarifa, y obtuvo que España «se inclinase» ante el «non possumus económico que le imponíamos».

Esto constituye un hecho importantísimo y un precedente que podrá ser útilmente invocado en alguna ocasion.

No intentamos averiguar si, como se afirma, «la resignación» de España para reconocer nuestros derechos pudiera relacionarse con ciertos proyectos, relativos á nuestro mercado financiero. Si el Gobierno español, en un plazo más ó menos breve, «tratase de emitir» en Francia un empréstito, á los capitalistas franceses correspondería examinar con entera independencia, de qué modo les convendría prestar su concurso á dicha operacion.

Solo consignamos el hecho; el gobierno francés y M. Casimiro Perier, especialmente, han mantenido y hecho respetar nuestros derechos.

Todos los productores franceses se lo agracerán.»

¡Nada! Que en todo vamos de mal en peor y aun tendremos que levantar estatuas á los desdichados fautores de tantos desastres como sufrimos.

No nos faltaba sino la petulancia de los órganos oficiosos franceses para poner el «Inri» á la situacion arancelaria de nuestro pais.

El atentado contra el Sr. Diaz

En «El Imparcial» hallamos las siguientes aclaraciones respecto del in-

tento de asesinato de que fué víctima el exgobernador de esta provincia D. Filiberto Abelardo Diaz.

Dice así el popular diario:

«Anoche fué objeto de un atentado en la calle de Alfonso XII el exgobernador civil don Filiberto Abelardo Diaz.

Parece que en dicha calle, y cerca de la puerta del Parque de Madrid, esperaba un sujeto al Sr. Diaz, quien se dirigía ó salía de su domicilio.

El individuo en cuestion buscó el sitio en que la oscuridad era más densa, sin duda para no ser conocido por la persona á quien se proponía acometer traidoramente.

El tal sujeto aproximóse lo más que pudo á D. Filiberto Abelardo Diaz, y apuntándole con un arma de fuego le disparó dos tiros.

El agredido lanzóse sobre el agresor gritándole:

—¡Date, miserable!

El que había hecho fuego huyó á todo correr, sin que el Sr. Diaz lograra darle alcance. Además, el agredido sintió que los proyectiles le habían ocasionado lesiones en el pecho.

Entonces el herido buscó á los agentes de la autoridad y en su compañía encaminóse á la Casa de Socorro más próxima, que era la del distrito del Congreso, en donde le curaron de dos rozaduras que le produjeron los proyectiles.

Las lesiones son por fortuna leves.

En la delegacion de vigilancia, donde esta madrugada estaban instruyendo el atestado que debía ser remitido al juez de instruccion, manifestó el herido que tenía sospechas de que el criminal fuese un amante ó novio de una sirvienta que el Sr. Diaz tuvo hasta hace dos ó tres días, la cual le sustrajo varios objetos.

El entonces descontóla del salario el valor de lo robado y luego la despidió.

En esto se funda el Sr. Diaz para suponer que la muchacha, desechada por la correccion que su amo la impuso, daría cuenta de lo acontecido á su amante, y éste para vengarla trató de asesinar á D. Filiberto.

La policía practicaba anoche activas pesquisas para reducir á prision á la criada y á su novio, con objeto de descubrir la verdad del caso.

El Sr. Diaz se trasladó desde la delegacion á su domicilio en buen estado.

Celebramos de veras que el Sr. Diaz no tuviese percance grave en ese atentado.

Los moros de Mindanao

El correo llegado de Filipinas contiene algunos detalles sobre el ataque de los moros de Mindanao á nuestras fuerzas.

Los agresores han sido esta vez los

de las inmediaciones del fuerte de Tukurán, el más occidental de los situados en la bahía de Illana y donde desemboca la trocha comenzada en tiempo del general Terrero y terminada en el de Weyler, que atraviesa la isla de Norte á Sur, poniendo en comunicacion la bahía de Illana con la de Pancull.

El general Parrado, actual gobernador de Mindanao, organizó hace poco tiempo una guerrilla montada para comunicar con los distintos puestos militares que guarnecen aquel paso.

El 2 de Diciembre se presentó á la guerrilla un numeroso grupo de moros, que acometió con gran violencia. Los caballas de esta no habían sido aún fogueados, y se asustaron á los primeros disparos, desorganizándose la fuerza en pocos momentos.

Los moros aprovecharon esta confusion para redoblar sus ataques, y quedaron muertos un sargento, un cabo y tres soldados.

Los moros tuvieron un muerto y varios heridos.

Estas noticias se han sabido en Manila por personas llegadas del teatro de los sucesos pocos dias antes de salir el correo de la Peninsula.

Decíase tambien que en el fuerte de Baras había ocurrido una sangrienta escaramuza con los moros.

La insurreccion del Brasil

Lisboa 15.

Ayer llegó á Lisboa el vapor «Equateur», procedente de Rio Janeiro, á bordo del cual ha regresado el señor conde de Paco d'Arcos, ministro plenipotenciario de Portugal en el Brasil.

El distinguido diplomático portugués y su familia han tenido que sufrir la cuarentena á que se hallan sujetos todos los buques vinientes de aquella nacion, por efecto de la fiebre amarilla, que ya está causando considerables daños en la poblacion brasileña.

Muchas personas de distincion y algunos «reporters» han ido á esperar al señor conde de Pago d'Arcos, é infructuosamente han pretendido hablarle consiguiendo solamente cambiar algunas frases de mera cortesía un redactor del «Diario de Noticias», al cual contestó el ilustre diplomático en los siguientes términos, que reproduce el mencionado periódico:

«Ya hablaremos largamente cuando termine la cuarentena; por ahora me limito á aconsejaros que no tengais la menor confianza en los telegramas de la Agencia Havas, acerca de la revolucion del Brasil. Los telegramas que merecen mas crédito son los enviados al «Times» por su corresponsal particular.»

Espero dentro de breves dias adquirir por mi mismo del caballero aludido todas las noticias que me sea posible para transmitir las á esa redaccion.

Según informes de los pasajeros del «Equateur», el servicio telegráfico interno del Brasil es calamitoso. Las líneas están cortadas por todas partes y con dificultad se transmiten noticias de unos para otros Estados.

Domina en todas las esferas del servicio oficial una verdadera anarquía y la deuda flotante se eleva á mas de 25 millones de libras esterlinas.

Floriano se apoderó de las existencias de la Caja Económica, donde se hallan depositados los ahorros del pueblo y que ascienden á cerca de siete millones de libras esterlinas.

Según parece, de Alemania no saldrán los torpedos que Peixoto ha encargado, sin que antes sean pagados á las casas constructoras.

Mello y Gama están prevenidos para apoderarse de municiones y pertrechos de guerra que espera del extranjero el gobierno de Floriano.

El buque argelino «Don Pedro», que conducía un importante cargamento de material de guerra para el mariscal Peixoto, fué apresado por el almirante de aquel buque, pidió la proteccion del jefe de la escuadra de los Estados Unidos, pero este se la rehusó.

Mello continua entrando y saliendo de la bahía con la mayor facilidad y atribúyese al movimiento de este jefe de la sublevacion el plan de efectuar un ataque general sobre Rio Janeiro.—Eduardo Silva.

Como se escondió Reclus

Forman un capítulo interesantísimo de novela los ardidés que puso en juego el ingeniero Pablo Reclus para escapar de las garras monsieur Goron.

El ingeniero Reclus, joven de gran talento, de extraordinaria cultura y poseedor de pingüe fortuna, es, como saben nuestros lectores, anarquista.

Juzgábasele anarquista platónico, y con ocasion de la bomba arrojada en la Cámara de diputados, le ocurrió á la policía registrar el hotel de Mr. Reclus.

Encontráronse en el despacho del ingeniero anarquista papeles comprometedores, y cuando la policía intentó apoderarse del pájaro, éste había volado.

En un principio juzgóse fácil cosa prender á Mr. Reclus.

«Es muy conocido en París—decían las gentes policiacas—y si ha salido lo pillaremos, porque se ha telegrafiado á todos los departamentos para que le detengan.»

Pero la policía propone y Pablo Reclus dispone de su anarquista persona.

Tan pronto como se susurró que la policía iba á registrar la casa del ingeniero Reclus, celebróse en casa de un tío de éste una especie de consejo de familia.

Preguntaron al ingeniero si tenía en su casa papeles comprometedores, á lo

que respondió afirmativamente.

Todos los Reclús, que son ricos, y aunque parezca extraño anarquistas de corazón, opinaron que el joven ingeniero debía huir lo más pronto posible, pero todos se aterraron pensando en las mil dificultades y mil peligros que la fuga ofrecía.

Pablo Reclús tomó la palabra y con muy pocas tranquilizó al auditorio.

Tan pronto—dijo—como decidí dedicar algo más que platonismo a la revolución social que todos deseamos, preparé todo cuanto es preciso para burlar la vigilancia de la policía.

Tengo un cuarto donde puedo disfrazarme perfectamente, allí he almacenado poco a poco todo lo preciso para un viaje, maletas, ropas, etcétera, y poseo papeles que me acreditan como viajante italiano.

Añadid á esto que hablo correctamente el italiano, que no haré la tontería de marcharme, por ahora, de París para que me revisen los papeles en varias estaciones hasta llegar á la frontera y comprendereis que tengo verdadera tranquilidad.

Ahora mismo voy á disfrazarme, iré con mi maleta á una fonda y estaré cómodamente en París diez ó doce días para dar tiempo á que crean que he pasado la frontera.

Mañana á las tres de la tarde pasaré por delante del Gran Hotel, acudidos de vosotros, al pasar os daré un ligero codazo, pues me parece facilísimo que ni siquiera me conozcais.

Según lo anuncio parece que lo ha hecho el ingeniero Reclús.

Se paseó toda la tarde por el centro de París, variada por completo y con gran habilidad la cara, con cuatro ó cinco centímetros más de estatura merced á unas botas especiales, hechas por el propio Reclús; con ropa que imita la moda italiana seguida con cierto retraso, como cumple á un viajante de comercio; en una palabra, caracterizado en su papel como no ha logrado hacerlo el cómico más hábil.

Estuvo en París unos diez días, y cuando comprendió que ya desesperaba la policía de encontrarle, tomó tranquilamente el tren y desapareció.

Mientras estuvo en París vió diariamente á las personas de su familia.

Estas dijeron á la policía, el día que se hizo el registro de papeles, que Reclús había desaparecido enseguida.

Sección de noticias

ESPAÑA

El Sr. Moret ha confirmado á los periodistas el descubrimiento en el extranjero de un complot contra el orden público en España, y ha negado que aquél fuese anarquista sino revolucionario.

—Asegúrase que la indemnización pedida al Sultán por los sucesos de Melilla asciende á 65 millones de pesetas.

Créese que el Sultán hará un empréstito internacional para satisfacerla.

—Parece que muy pronto se venderán en comisión en las expendedurías, cigarrillos de las fábricas de la Habana, según acuerdo tomado por el Consejo de Administración de la Tabacalera.

—El Sr. Puigcerver ha calificado de patraña el viaje de incógnito que supone el periódico parisien «Le Figaro»

que efectuará la Reina-Regente con su augusto hijo por París y Viena.

—La recaudación de donativos ingresados en el Tesoro con destino á las operaciones de Melilla, asciende, según «La Gaceta» de tres del actual, á 754.924'30 pesetas.

—El Gobierno insiste en esperar el triunfo de la embajada á Marruecos, pero en caso contrario se enviarán 40 mil hombres en el espacio de 48 horas para fortalecer nuestros derechos.

—Se han recibido pormenores de la operación verificada en Berlin, con toda felicidad, en la persona del cardenal fray Ceferino Gonzalez, por el eminente Bergman.

Menos de una hora duró la operación, que consistió sencillamente en la extirpación de un quiste que venía formado debajo del maxilar y en sitio delicado y difícil de apteciar desde la segunda dentición.

No era otra la enfermedad del cardenal, que se encuentra perfectamente después de la operación.

—Los periódicos de Alicante dicen que se están arrancando las cepas de la mayoría de los viñedos de la provincia, con el objeto de emplear el terreno en otras plantaciones más productivas y menos amenazadas.

—En Ripoll el termómetro ha llegado á señalar 12 grados bajo cero.

El santuario de Nuria se halla aún enterrado bajo una espesa capa de nieve.

—En círculos militares de Madrid, comentando las últimas propuestas, se hacía notar que no figure en ellas, ni con mención honorífica, el comandante Cuadrado, que tan bizarramente se condujo en las jornadas del 27 y 28 como ayudante del general Margallo.

—El proceso contra los autores del atentado del Liceo de Barcelona está muy adelantado, pues ya van escritos unos 2.300 folios, pero todavía tardará bastante en celebrarse el juicio oral y público.

—Para terminar el proceso del contrabando de armas de Melilla faltan solo algunos antecedentes de los procesados. Los acusados son 19, uno de ellos hebreo, 13 que están presos y cinco en rebeldía, entre ellos una persona conocidísima. Figuran un oficial del ejército, un abogado y varios comerciantes.

Como piezas de convicción hay 231 Remington de la industria nacional y 32.000 cartuchos.

Los moros pagaban las armas en cebada, y la sociedad que explotaba el negocio mandaba á Madrid al famoso moro Kandor cuando era necesario.

—Continúa sin resolver el conflicto relativo á la Capitanía general de Galicia. Parece que para vencerlo, el capitán general no fijará su residencia en capital alguna de una manera definitiva; pero sí el segundo cabo.

EXTRANJERO

Ha tenido un desastroso fin la campaña comenzada con gran brillantez por los ingleses contra Lobengula, jefe de los matabeles.

Un destacamento inglés, al mando del capitán Wilson, que temerariamente se había internado entre sus feroces enemigos, ha sido completamente destruido.

Ignóranse detalles del triste suceso, pero un indígena, testigo ocular de la

muerte de Wilson y de los hombres que constituían su acompañamiento, ha dicho que en un principio los matabeles se batieron en retirada creyendo que tendrían que habérselas con un gran número de ingleses, más cuando se convencieron de que no era así, renovaron sus ataques.

El capitán Wilson y los suyos se defendieron heroicamente durante bastante tiempo, hasta que heridos en su mayoría y muertos casi todos sus caballos, los indígenas encontraron fácil el penetrar en el improvisado campamento inglés.

De la refriega quedaron mortalmente heridos el capitán Wilson, cinco capitanes más, dos lugartenientes, cuatro sargentos, dos cabos y veinte soldados.

—El «Board of trade», de Londres, acaba de publicar unos datos estadísticos, capaces de quitar las ganas de embarcarse al hombre más aficionado á navegar.

Según dichos datos, el mes de Diciembre último ha sido uno de los más nefastos en la historia de la navegación inglesa.

En efecto, el número de buques que se han ido totalmente á pique, asciende nada menos que á 113, entre buques de vela y vapores. De los primeros se han registrado 93 naufragios y 20 de los segundos, sumando en junto 31.940 toneladas.

El número de marinos que han perdido la vida en dichos naufragios, no baja de 348.

—En París acaba de fundarse una asociación para contrarrestar el incremento espantoso que en aquella capital ha ido tomando la mendicidad infantil.

En los pocos días que lleva de ejercitar sus humanitarios servicios ha puesto á raya á gran número de viles explotadores de los niños pobres.

En esta asociación figuran las personas más distinguidas de París.

—Las numerosas aficionadas á la esgrima que hay en París han fundado un Circulo bajo el patronato de Mmes. Derue, condesa Murat, Bertot, Felizet, Rousset y condesas de Longueval y de Gantes.

La profesora del Circulo será Mme. Gabriel, esposa del famoso maestro de esgrima de la Escuela de San Ciro, de aquel nombre.

Su divisa es la siguiente: «Ludus pro forma».

El asalto inaugural se celebrará el próximo día 29, bajo la presidencia del conde de Angie Beaumanoir.

—Algunos pacientes franceses han averiguado en el calendario general las siguientes curiosidades:

Ningún siglo puede comenzar en miércoles, viérnes ni sábado. El mes de Octubre comienza siempre en el mismo día de la semana que el de Enero; el de Abril que el de Julio; el de Diciembre que el de Setiembre.

Estas reglas no rigen en los años bisiestos.

El año ordinario comienza y termina siempre en el mismo día.

—La guerra entre el almirante Mello y el presidente Peixoto, del Brasil, ha dado origen á un terrible invento militar. Peixoto ha hecho construir un gigantesco globo aerostático cargado de obuses que lanzarán metralla contra el enemigo.

—El docto Otto-Lillenthal, de Berlin, ha inventado una máquina para volar, con la que ha recorrido 200 metros por el aire.

Gacetilla

Con motivo de ser el Santo de S. M. el Rey (q. D. g.) se celebró en la noche de ayer un banquete oficial en el Palacio del Gobierno Militar de esta Plaza: á la hora indicada en la invitación que se hizo á las Autoridades y Jefes de los distintos Cuerpos de esta guarnición, fueron recibidos los comensales por el Excmo. Sr. General Gobernador, que vestía de rigurosa gala, ostentando en su pecho la banda de la gran Cruz del mérito Militar, en el salón encarnado; según llegaban los invitados, era objeto de admiración tanto dicho salón como la galería y saleta recién restaurada por el Cuerpo de Ingenieros, que ofrecían sorprendente golpe de vista, iluminados espléndidamente por numerosas luces eléctricas, siendo la más notable la araña del referido salón en la que esparcían sus potentes focos doce lámparas de veinticinco bujías; esto unido al severo y elegante mueblaje del salón, todo recién construido, ofrecía un conjunto armónico é incomparable.

A las siete en punto apareció la distinguida Sra. del General Serrano elegantemente vestida con traje fay color tórtola adornando su pecho sencillamente la camelia y varias joyas. A las siete y media se abrieron las puertas del comedor y creció la admiración de los reunidos por el brillante aspecto que ofrecía tanto el local como la mesa cuyo aparador se hallaba espuesto con mucho gusto.

Los comensales sentáronse por el orden siguiente: derecha de la Sra. del General el Delegado del Gobierno de S. M., D. José Antonio Gonzalez, izquierda de dicha Sra. el Comandante de Marina Sr. Barreto; derecha del General Gobernador el Alcalde de esta Ciudad Sr. Vinent y á la izquierda el Coronel del Regional Sr. Batanero; seguidamente y por orden á la derecha de la Sra. de Serrano el Coronel Sr. Reyero, Teniente Coronel Sr. Seco, Comisario de Guerra Sr. Barceló y Capitán de la Compañía Regional de Ingenieros Sr. Rubió; á la izquierda, Teniente Coronel de Ingenieros Sr. Taix, Comandante de E. M. de plazas señor Molina y Capitán Comandante accidental del Parque de Artillería Sr. Ferrer; derecha del Sr. General, Teniente Coronel de Artillería Sr. Pena, Director de Sanidad Militar Sr. Farinós y Oficial de Carabineros Sr. Santos y á la izquierda Teniente Coronel señor Vaca, Párroco de Sta. María Sr. Morillo y el Oficial de la Guardia Civil Sr. Juliá; en las cabezas de la mesa el Secretario del Gobierno Sr. Baquero y Ayudante de Campo de S. E. Sr. Guillermin. El Juez de primera instancia no asistió al banquete por hallarse ligeramente indispuerto.

Sirvióse el siguiente Menú:

Sopa á la Reina; Filete al Champiñón; Croquetas y otras frituras variadas; Langosta á la Krem; Pastelón de perdiz; Alcachofas á la holandesa; Pavo trufado, queso de cabeza, y quesitos helados.—Vinos: Amontillado Olo-

roso; Valdepeñas; Jerez vino, y Chamagn.—Postres variados; té y café.

A las diez terminó el banquete pasando los invitados al salón donde en agradable conversacion transcurrieron sin sentir las horas, abandonando la, que se puede decir con justicia, régia morada á las doce de la noche, saliendo todos complacidos de la amabilidad de los Sres. de Serrano.

Se ha concedido la gran Cruz del Mérito Militar al Excmo. Sr. General de Division D. Juan Muñoz Vargas, Gobernador militar que fué de esta Plaza, y de cuya estancia en la misma se conserva tan gratos recuerdos.

Felicitamos de corazon al agraciado.

En el vapor-correo «Ciudad de Mahon» han sido embarcadas con destino á Palma, doce cabezas ganado de cerda; y en el vapor «Menorca» diez y nueve.

A beneficio del bajo Sr. Visconti, pasado mañana viernes se pondrá en escena, por última vez en la presente temporada en nuestro coliseo, la magnífica ópera Gli Ugonotti.

Siendo esta una obra en la que se distingue el Sr. Vizconti, es de esperar será numerosa la concurrencia que asista á dicha representacion.

Mañana debe regresar de Barcelona á esta ciudad el baritano Sr. Romeu.

Telegrama de nuestros vapores-correos:

«Barcelona 24.—2'50 t.—«Menorquín» saldrá hora itinerario.—Moll.»

Leemos:

Ha llegado á San Sebastián el ingeniero señor Palacio, autor del proyecto de ferrocarril aéreo eléctrico desde la Concha hasta la isla de Santa Clara.

Si se despacha pronto el asunto, dicho señor se propono realizar las obras en cuatro meses, á fin de que el mencionado ferrocarril funcione el verano próximo.

El presupuesto asciende á docientas diez mil pesetas.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

D. Trinidad Lozano, esposa y dos niñas; Jaime Moré; Juan Jaime; Cándido Balagué; Salvador Blanch; José Martí; Francisco Bertran; José Basenes; José Vazques; José Riera; Francisco Seguí; Manuel Despujol; Domingo Iner; Antonio Alcobau y otro, y Jaime Huguet y dos más.—Total 21.

Pasajeros salidos en la tarde de hoy para Palma en el vapor «Menorca»:

D. Ignacio Forteza; Pablo Thomás; Juan Roca; Miguel Monserrat; Francisco Alba, y Antonio Grau.—Total, 6.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. primer Teniente D. Juan J. Rodríguez sustituido despues por el Sr. Alcalde D. Sebastian Vinent de Mesa con asistencia de los Sres. Morillo, Comellas, Huguet, Pons Seguí (D. Sebastian), Pons Seguí (Don Pedro), Pons Mascaró, Orfila (D. Sebastian), Gomila (D. Sebastian), Llópís, Taltavull, Flaquer, Monjo Andreu, Ponsetí, Pons Hernández, Vinent Vic-tory, Vidal y Fábregues.

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó autorizar á D. Antonio Carreras Pons para reconstruir la fa-

chada de la casa n.º 114 y 116 de la calle Cos de Gracia con sujecion al plano de alineacion de ella.

Se acordó pase á informe de la Comision de Hacienda una instancia de D. Pedro C. Casanovas, auxiliar de la Seccion de Ciencias en el Instituto de 2.ª enseñanza en la que solicita se le abonen mil pesetas por el desempeño interino de la Cátedra de Agricultura.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Director del Instituto de 2.ª enseñanza en la que participa que el Rectorado de este distrito universitario ha nombrado auxiliar interino gratuito de la Seccion de Letras á D. Antonio Roca Varez.

Se acordó unirla al expediente de su referencia y que pase á informe de la Comision de Beneficencia una instancia presentada por D. Francisco Hernandez Sanz en la que solicita se le nombre pintor escenógrafo del Teatro Principal de esta ciudad, con sujecion á las bases que en aquella indica.

Se acordó pasen á informe de la Comision del Censo electoral dos instancias presentadas por D. Damian Moy-si Albertí y D. Lorenzo Pons Sancho en las que solicitan se les incluya en las listas de electores de compromisarios para Senadores.

Se acordó pase á informe de la Comision de Policía urbana un recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Sanchez y Gutiérrez vecino de Madrid contra el acuerdo de este Ayuntamiento que adjudicó definitivamente la su-basta del alumbrado público eléctrico á favor de la «Eléctrica Mahonesa» sin atender la protesta formulada por el recurrente en el acto del remate efectuado en el Ministerio de la Gober-nacion.

Se acordó aprobar el traspaso, hecho por D. Guido Segré á favor de don José Sintés Saura, del arriendo temporal del Teatro de esta ciudad.

Se acordó contestar á una circular de la Delegacion de Hacienda publicada en el Boletín Oficial de la Provincia n.º 4207 que asi que se recaude el reparto de consumos se abonarán los dé-bitos que se reclaman.

El Sr. Alcalde manifestó que ya se habia hecho cargo del servicio de correos de la limpieza pública el contra-tista D. Bartolomé Mir. El Ayuntamiento acordó nombrar peritos por su parte para el justiprecio del material de dicho servicio á D. Antonio Parpal, Don José Tudurí y Don Miguel Orfila.

De conformidad con lo informado por la Comision de Policía urbana en una instancia presentada por D. Juan Tudurí Lliñá con fecha 23 de Octubre último, se acordó que antes de resolver acerca de la instalacion de un mercado de hierro en la plaza del Claustro se intente su construccion en el Fregi-nal y consiguiente apertura de las calles adyacentes para darle ingreso haciendo al efecto un llamamiento al público para que puedan presentarse proyectos, planos y presupuestos.

De conformidad con lo informado por la Comision de Policía urbana se acordó reclamar al Gerente de la Sociedad «Eléctrica Mahonesa» copia auténtica de la escritura notarial de contrato para el alumbrado público, devolviéndole la copia simple que tiene presentada.

Se dió cuenta de una instancia presentada por D. Francisco F. Andreu, Gerente de la Sociedad «Eléctrica Mahonesa», en la que solicita se le devuelva la fianza de veinte mil pesetas constituida para tomar parte en la su-basta. Se acordó que despues de unida al expediente la escritura notarial auténtica, informe la Comision de Policía urbana.

Se acordó invertir en papel de la renta del 4 p.º amortizable el producto de lo satisfecho en concepto de derechos reales por el legado hecho al Hospital de esta ciudad por D.ª Dolores Calábria Galicia y cuya devolucion se ha conseguido del Gobierno.

Se acordó solicitar del Gobierno se prolongue la construccion de los muelles hasta Villa-Cárlos.

Se acordó reelegir vocales de la Junta de Cementerios á D. Pedro Papel-cudi, D. Joaquín Morro, D. Juan Carreras Taltavull y nombrar á D. Sebastian Pons Seguí.

Y se levantó la sesion.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 23.—4'20 t.

4 por ciento Interior.	67'07
4 por ciento Exterior.	77'07
4 por ciento Amortizable.	77'40
Billetes Hip. de Cuba 1886	107'80
Id. id. id. 1890	95'90
Banco Hispano-Colonial.	77'80
Ferro-carril de Francia	24'75
Ferro-carril del Norte	27'40
Id. de Orense.	0'00
Ferro-carril de Almansa	00'00
Id. de O. B. y Francia	54'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	31'25
Id. de Almansa.	58'12
Obligaciones C.ª Transatlántica.	80'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	balde rs. vn. paga alcista.
Exterior.	4 rs. vn. paga alcista.

Calendario

Sale el sol 7 h. 14. Pónese 5 h. 12.
1838.—Cabrera pone sitio á Benicarló.
Ntra. Sra. de la Paz y S. Timoteo obispo y mártir.
Santo de mañana.—La Conversion de San Pablo apóstol y el beato Raimundo Lulio.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0º, en mm.	760'66	761'50
Termóm. seco	9'2	9'0
Humedad relativa	73	62
Dirección del viento	N.	N.
Clase id.	Viento	Viento
Estado de la atmósfera	Cubierto	Cubierto
Tem. máx. á la sombra.	9'9	
Id. máx. al sol.	12'3	
Id. mínima	7'0	
Id. id. irradiacion.	5'5	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	313	
Lluvia en id. en mm.	7'0	
Evaporacion en id.	2'9	
Ascenso del baróm. id.	5'60	
Descenso id. en id.		

Movimiento del Puerto

Entrados el 23
De Valencia barca griega «Atestoc Batioph» Cap. Mr. Constantino con 12 trips. y trigo.
De Barcelona vapor italiano «Jiovanne» Cap. Sig. Francesco Rodio con 21 trips. y trigo
Despachados el 24
Para Palma vapor-correo «Camara» capitán D. Bernardo Seguí con 18 trips. efs. y la correspondencia.
Para Palma vapor «Menorca» Cap. don Francisco Cardona con 17 trips. y efectos.

Anuncios oficiales

ALCALDÍA DE MAHON

CONSUMOS

Habiendo trascurrido el plazo señalado para presentar reclamaciones contra la rectificacion del repartimiento del déficit de consumos de 1892-93 la Junta repartidora se reunirá el dia 26 del corriente á las diez de su mañana en estas Casas Consistoriales para examinar y resolver todas las presentadas y las que verbalmente se hicieren en dicho dia.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados á fin de que puedan hacer uso de su derecho.—Mahon 24 de Enero de 1894 —Sebastian Vinent.

Sociedades recreativas

CASINO «EL ISLEÑO»

El domingo próximo se pondrá en escena en el salón-teatro de dicha sociedad el drama en tres actos y un epilogo titulado: «Espinass de una flor».

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 23.—5'30 t.

La recepcion verificada en Palacio con motivo del Santo del Rey ha sido brillantísima, habiendo asistido todos los ministros menos los señores Sagasta y Capdepon, los silvelistas incluso los Sres. Silvela y Villaverde, los conservadores menos el Sr. Cánovas que se hallaba enfermo y el Cuerpo diplomático.

Se han firmado los indultos acordados por el Consejo de ministros y la concesion de las condecoraciones anunciadas.

Madrid 23.—10 n.

Los republicanos han declarado que volverán al Congreso apenas éste se reuna y harán ruda campaña.

Dícese que se ha firmado la combinacion del alto personal.

Ahora se ha comenzado el banquete en Palacio.

Madrid 23.—10'5 n.

Se ha concedido el Coliar de Cárlos III al Cardenal Rampolla, al Presidente del Gabinete francés Mr. Perier, al duque de Tetuan y al Sr. Montero Rios; y las grandes Cruces de la misma Orden á los señores Silvela, Castañeda, González, (D. Venancio), Giron, Sanz Fores y Núñez de Arce.

Madrid 24.—1'15 madrud.

La Gaceta publica los indultos acordados y un Real Decreto dictando reglas para la aplicacion de los convenios comerciales concertados con Suiza y Países Bajos.

Hace frio intenso.

Imp. de M. Barpal

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

El magnifico y acreditado vapor-correo
Ciudad de Mahon
(ANTES «CÁMARA»)

Saldra:
De Mahon para Palma los miércoles á las cinco de la tarde.
De Palma para Mahon los sábados á la misma hora.
Admite carga y pasajeros y lo despachan:
En Mahon: Sres. Goñalons, Carreras y Compañía, Angel, núm. 10.
En Palma: D. Bernardo Estela, Marina, núm. 62.

En cumplimiento de lo que previenen los Estatutos, se convoca á los Sres. Accionistas a Junta General ordinaria para el domingo 28 del corriente, á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad, calle del Angel núm. 10.—Mahon 1.º Enero de 1894.—P. A. de la Junta, el Secretario, Miguel Llambías.—V.º B.º, el Presidente, J. Sturla y Saura.

D. JUAN GINART, RECAUDADOR
de Contribuciones de la zona de Menorca.

Hago saber: que la recaudacion de las cuotas de la Contribucion territorial é industrial del tercer trimestre del presente año económico, tendrá lugar en los pueblos de esta Isla, los dias que á continuacion se espresan:

Mahon del 1 al 6 de Febrero próximo.
Villa-Carlos del 9 al 11.
Ciudadela del 15 al 20.
Alayor del 1 al 3.
Ferrerías del 1 al 3.
Mercadal del 3 al 5.

Podrán satisfacerse las cuotas sin recargo los diez primeros dias del mes de Marzo próximo en el local de la recaudacion, Infanta n.º 8.—Mahon 10 Enero 1894.—Juan Ginart.

D. JESUS M.º SOBRIDO, RECAUDADOR
de las cédulas personales de esta Ciudad.

Hago saber: Que con arreglo al artículo 37 de la Instruccion para la cobranza del impuesto de cédulas personales termina el plazo el día 31 del actual para su espendicion sin apremio.

Si se prorrogase el plazo por la Superioridad se publicará como se acostumbra.—Mahon 20 de Enero de 1894.—Jesus M.º Sobrido.

CIRCO COLON

Grandes bailes de Máscaras para el día 27 de este mes y para los seis últimos dias de Carnaval.

Precios: Entrada personal 0'25 cénts.—Id con derecho al baile 0'25 id.—Señoras gratis.

Se empezará á las 8 y media.—La Comision.

Teatrillo de Llumesanás

Funcion para el sábado 27

Se pondrán en escena una divertida comedia en dos actos y una graciosa pieza en catalán, terminando con baile.—A las 8 y media.—La Comision.

Subasta

El domingo día 28 del corriente mes de Enero á las 11 de la mañana se subastará si la postura acomoda á sus dueños, una casa situada en la villa de Alayor calle de San Pedro n.º 41. Dicha subasta se verificará en casa del Notario del mencionado pueblo, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del citado Notario.

Se vende

una participacion de cinco mil pesetas de la «Sociedad Mahonesa de Vapores».
En esta imprenta informarán.

En venta

Lo está una participacion de mil pesetas de la «Sociedad Mahonesa de Vapores».
Informarán en esta imprenta.

ORO

Llegado á esta ciudad el conocido platero mallorquín Sr. Forteza portador de un riquísimo y estenso surtido de alhajas de oro para todos gustos y caprichos y á precios escesivamente módicos, para lo cual pasará al domicilio de las personas que lo soliciten dando aviso en el Hotel Bustamante.

Aviso

Se hace saber que el día 1.º de Febrero entrante se abrirá la nueva escuela, calle de la Luna núm. 2. Las horas de clase serán las siguientes: de 8 á 12, de 12 y media á 1 y media y de 1 y media hasta el toque de oracion.

Para vender

Lo están las casas recién construidas de la calle de Sta. Eulalia números 60 y 61: otra sin numerar y otra número 46 B. compuesta de cochera y local para caballería. Para su ajuste en la misma calle n.º 46 B.

En venta

El predio llamado el FURÍ DE BAIX del término de Ciudadela, perteneciente a la herencia de D.ª Juana Riola y Carreras. Libre de todo gravamen.

Y la casa calle de Anuncivay núms. 6, 8 y 10 de esta Ciudad.

Informará del precio y condiciones el abogado D. Juan J. Vidal (San Jorge, 27).

Almendra

molida y preparada para relleno de *craspells* á 60 cénts. de pta. la libra. Conservas de todas clases á 60 cénts. de pta. y azúcar blanco y polvo 1'5.

CONFITERÍA DE CARDONA

San Roque, 35.

ALCOHOL

Se vende de 36 grados Cartier ó sean 90 grados Centesimales á 65 cénts. de pta. el litro por garrafas de á 16 litros.

Informarán en la Administracion de Consumos, frente al fondeadero de los vapores.

Nodriza

En Alayor hay una jóven, que se le ha muerto su primera criatura de edad de dos meses y desea encontrar otra para amamantar en su misma casa.

Informarán calle de la Reina núm. 15.—Alayor.

Nodriza

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar. Informes, Santa Cecilia núm. 12.

Nodriza

Una mallorquina de 23 años, leche de mes y medio, desea encontrar criatura para amamantar. Darán razon calle de Alayor núm. 9.



LA PALMA
Confeitería de la Real Casa

En dicho establecimiento se encontrarán toda clase de Conservas alimenticias, incluso el rico y superior

ATUN EN ESCABECHE

á una peseta la libra de 400 gramos.

Almendra molida y preparada para rellenos de «Craspells» á 75 cénts. de pta. la libra, y conservas de frutas de todas clases.

Todo á precios baratos, con descuento comprando al por mayor.

13, HANNOVER, 13.

Para alquilar

Lo está la casa con muebles ó sin ellos calle del Castillo núm. 27. Informarán núm. 25 de la misma calle.

Para alquilar

Los bajos de la casa núm. 16, cuesta de Deyá. Informarán en la misma.

PLATERÍA

DE

JUAN TUDURÍ

Plaza del Cármen

PRECIOS NUNCA VISTOS
CUBIERTOS PARA SOPA Y CUCHARONES

Plata de 900 milésimas

SE VENDEN POR SU PESO EN MONEDAS DE PLATA CORRIENTES

Minimum que se vende á este precio:

DOS CUBIERTOS ó UN CUCHARON

En venta

Lo están las casas de la calle de San Sebastián núms. 43, 45, 47 y 49 que dan de alquiler anual 288 pesetas y se daran por la cantidad de 4 000 pesetas: para informes dirigirse á la calle de Gracia número 129.

Para vender

Lo está la casa núm. 50 de la calle de las Moreras. Para informes en la misma calle núm. 53.

Para vender

Lo está la casa de la calle de la Plana número 13 y 15. Para informes, calle del Cármen número 35



Ensaimadas

al estilo de Mallorca se confeccionan con el esmero que tiene acreditado, la Panadería de la Real Casa, de José Sintés Saura, Plaza del Retiro.

Avisando, se sirven á domicilio

Aviso

En el predio Sta. Margarita del término de Villa-Carlos, hace dos semanas se extravió un cordero.

Esperando que si algún colono lo ha retirado lo entregará al payés de dicha finca.

Huéspedes

Se desean para comer ó dormir ó para ambas cosas. Darán razon Cuesta de Deyá núm. 30.

Hojas de servicio

Libretas de alquiler

Listas de embarque

Declaraciones de contri-

bucion.

Certificados de origen

Fes de vida

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

Tinta comunicativa,
botellitas de un cuarto de litro.

Tinta para escribir,
en botellas, tampones y suelta.

Tinta para sellar,
azul, encarnada y morada.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

Ocasion

Se desean vender dos máquinas de coser, en muy buen estado y á precios módicos.

Informarán, Infanta, 8.

Para vender

Lo está en Villa-Carlos la casa calle de San Pedro núm. 11, con puerta accesoria en la calle del Puerto. Para informes en la propia casa.

MANZANILLA

Vino generoso especial, tónico y aperitivo de cuatro años.

2'25 PESETAS BOTELLA

A. BLANC, BASTION, 33

Pérdida

La persona que haya encontrado un reloj de plata por la calle del Arrabal, que pertenecía á un pobre trabajador, y lo entregue en esta imprenta se le gratificará.

Pérdida

Por el camino viejo de San Clemente hasta la cuesta de Deyá se ha perdido un reloj de plata de Señora. Se gratificará á la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico.

Atun en escabeche

En todo tiempo encontrareis á una peseta la tercia en la calle de S. Roque n.º 7, Botillería de Candela.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3 MAHON